
UNSER KIEZ SOLL GRUN BLEIBEN
Burgerinitiative fordert Neustart der Planungen fur das Gesobau-Bauvo血aben im Pankower

Zentn]m

●　Mit Plakaten, T-Shirts und einem eigenen Antrag sorgten die Mitglieder der鎚ngerinitiative

”Gmner Kiez Pankow“ fur Aufinerksamkeit auf der j血gsten BWSitzung.

●　Foto: BemdWahner

・ hochgeladen von Bemd Wahner

Der P萱an皿gsprozess鯖r das NachverdichtungsprQjekt der Ge§Obau im Pankower

Zentrum soI萱noch einma賞neu gesta巾et werden・ AnwoImem so書l diesma萱eine echte

Mitwirkung an den Planungen簡r die Bebauung der beiden WoIl血6fe erm6glicht

werden. Diesen Antrag stellten die Anwohner Julia Dimitro雌IIse Feltz und J6rg Weber

紀ber den Verordncten Matthias Zarbock (Die Linke) auf der j厳ngsten Sitzung der BVV.

Hinter den drei Anwohnem steht die neu gegmndete Burgerinitiative ”Gmner Kiez Pankow“・

Die Mitstreiter wohnen im Quartier an der KavalierstraBe, Ossietzkystra膿e, Am Schlosspark

und Wol鰹hagener StraBe. Es ist ein sehr idy11isches Quartier. Zwischen den

Mehrfamilienh如Sem nahe dem Schlosspark Schonhausen gibt es viele B餌me und

Griinfl為c hen.

Doch seit einigen Monaten herrscht Unruhe im Quartier. Pl肴ne der Wohnungsbaugesellschaft

Gesobau, dort neue Hauser zu errichten, mObilisieren die Bewohner. Die Gesobau plant’auf

zwei Ime血6fen 155 bis 175 Wohnungen zu bauen. Uber das Wie wurde zwei Jahre lang mit

dem Pankower Stadtplanungsamt gerungen. Von 50 Varianten blieben am Ende drei蘭rig.

Den Favoriten soIIten die urmi請elbaren Anwohner bei einer Partizipationsver狐Staltung

auswahlen. Doch da machten die Anwohner nicht mit. Sie seien vo血er nicht invoIviert

gewesen, h紺en sich in so kurzer Zeit nicht intensiv mit den Varianten auseinandersetzen



k6men, lautete ihr Vorwurf in Richtung Gesobau und Bezirk. Die ganze Veranstaltung geriet

zum Fiasko, Hinzu kommt, dass nur die unmittelbaren Nachbam einbezogen werden sollten.

Das Bauvorhaben hat jedoch Auswirkungen aufden gesamten Kiez. Und so grundete sich die

B。rgerinitiative ”Gmner Kiez Pankow“ ・

Diese formulierte in kurzer Zeit ihre Forderungen an die Gesobau und die Politik, druckte

Faltblatter, lieB vom Pankower Graphiker Christian Badel ihr Maskottchen ”Flitziα gestalten

und richtete die Intemetseite gruner-kiez-Pankow'de/ ein・ SchlieBlich formulierten die

Mitstr。it。r d。r Initiative einen gut durchdachten Antrag fur die BVV. Bevor dieser jedoch zur

Sprache kam, Ste11ten Anwohner des Quartiers in der BVV-Einwohnerfragestunde dem

Bezirksamt ctliche Fragen zum Bauvorhaben・

stadtentwicklungsstad調Vollrad Kuhn (Bundnis 90佃ie Gmnen) musste ihnen allerdings

klar und deutlich erklaren, dass die betreifenden Grundstucke der Gesobau geh6ren. Laut den

paragraphen des Baugesetzbuches darf sie dort t)auen. Entsprechende Bauantrage habe das

Bezirksamt zu genehmigen. Da gebe es gesetzliche Vorschriften und keinerlei

Emessensspielraum. So gesehen hatte ein privater Investor sein Bauvorhaben einfach

durchziehen k6nnen. Die Gesobau als stadtisches Untemehmen habe sich aber auch an

Partizipationsempfehlungen des Senats im Umgang mit Btirgem zu halten.

warum die Anwohner das Vorhaben so vehement al)1ehnen, Wird in der Begrundung ihres

BVV-Antrags deutlich. Keine der bisher vorgestellten Varianten fuge sich in die historische

Bauweise ein, SO Julia Dimitroff Hinzu kommt, dass fur die circa 400 neuen Mieter bisher

keine neuen Kita- Oder Schulpl為tze geplant sind. IIse Feltz weist daraufhin’dass bis zu 80

B餌me餌die Neubauten gefallt werden mussten. F血etliche Tiere ginge der Lebensraum

verloren. Das sind nur einige der von den Anwohnem au缶elisteten Argumente, die gegen die

Bebauung sprechen.

Um zu einem besseren Planungsergebnis zu kommen, SChlagen die Anwohner vor’den

Beteiligungsprozess ”tranSParent, 6ffentlich und ergebniso飾en= erneut zu starten. Auch tiber

die Durchfuhrung eines Bebauungsplanverfahrens sollte nachgedacht werden. Die

Verordneten entschieden nun, Sich im Ausschuss fur Stadtentwicklung mit diesem Antrag der

Burger zu befassen.
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